

PRECIOS DE SUSCRIPCION PARA PAMPLONA

Table with subscription rates for Pamplona: Un mes (1,25 pesetas), Tres meses (3,50), Seis meses (6,75), Doce meses (12,50).

PRECIOS DE SUSCRIPCION FUERA DE PAMPLONA

Table with subscription rates for other locations: Tres meses (4 pesetas), Seis meses (7,50), Nueve meses (11), Doce meses (14).

EXTRANJERO

Table with subscription rates for foreigners: Tres meses (11,75 pesetas), Seis meses (23).

PAGO ADELANTADO

PAGO ADELANTADO

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Teléfono, número 7.

Reaccion, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajos y calle de San Gregorio, 25.

Diputaciones provinciales

Acontece al común de las gentes cuyas relaciones sociales son muy limitadas, el no conocer del mundo más que los reducidos límites del hogar en que vive...

Contadle al que nació y vivió siempre en ciudad populosa los encantos del campo, sus peligros, los contrastes grandiosos de la naturaleza, los afanes del labrador...

Análogo fenómeno se verifica en el orden político y económico; únicamente pueden explicarse así ciertas aberraciones de algunos hombres, que poseen instrucción y talento...

Ahora, por ejemplo, han resucitado algunos la idea, emitida hace pocos años por «El Imparcial», de suprimir las diputaciones provinciales como base para la «cregeración» del país...

—¿Qué?—preguntó el caballero deteniendo a «Djali» y volviendo maquinalmente la cabeza.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA. 26

MUERTA Y VIVA

Estas últimas palabras fueron cambiantes en la puerta misma de la casa: el caballero tomó las bridas de «Djali» de manos del chico y montó a caballo.

—Ah, traidor!—gritó el joven disparando su pistola hacia el sitio en que vio el congozo.

—¡Djalí!—dijo un bote y sus piernas temblaron convulsivamente.

—¡Ah, traidor!—gritó el joven disparando su pistola hacia el sitio en que vio el congozo.

—¡Djalí!—dijo un bote y sus piernas temblaron convulsivamente.

cargo generalmente hablando, con desconocimiento absoluto del terreno que pisan; y que lo abandonan sin llevar el menor recuerdo.

Cuando las corrientes de la opinión se encauzan, atortunadamente, dirigiéndose hacia la descentralización administrativa, es un contrasentido y una falta de sentido político pedir, como lo hace algún periódico de Madrid, la desaparición de las Diputaciones provinciales...

No está el camino de la regeneración española en el apretar de los tornillos de la centralización sino, por el contrario, en la expansión de la vida provincial y municipal.

Han fallecido:

En Tafalla, doña Juana Irujo Reta, doña María Julio Jimenez, doña María Ibricuri Sanz, y doña Gregoria Ramirez Vides.

El alza de los valores

Y LA BAJA DE LOS CAMBIOS

Nunca hemos creído, como muchos creen, que la Bolsa es el barómetro graduado de la situación económica del país, de sus productos, industria, comercio, presupuestos, recursos, obligaciones, deuda y crédito público...

desastre de Cavite los recibió la Bolsa con pánico por temor a sus efectos, y hoy que éstos tienen que ser funestos por los repetidos desastres y la derrota del vencedor...

Se explicaría que la Bolsa subiese si la escuadra de Cervera hubiera salido de Santiago derrotando a la yankee y en lugar de rendirse Santiago y las guarniciones de toda la provincia...

Claro que la paz la deben querer la nación y la Bolsa, porque la guerra es un pleito y en todo pleito el que gana pierde y el que pierde se arruina; pero no la paz como la concedían los romanos...

No sucede lo mismo con la baja de los cambios, que se explica por muchas razones, unas naturales y otras artificiales y pasajeras, y entre ellas es el grande desarrollo que a pesar de las malas cosechas ha tenido la exportación de mercancías al exterior...

Los verdaderos cambios no se conocerán hasta pasados seis meses después de concluirse la guerra, que desaparecerán las causas pasajeras y artificiales de la baja o alza del cambio...

Los paseos del Papa

En una carta de Roma se leen interesantes detalles acerca del Papa León XIII.

En estos últimos tiempos, el Padre Santo ha estado seriamente indispuerto, y su médico, el doctor Lapponi, ha sentido por ello graves inquietudes.

El Papa se veía sometido por tal debilidad y abatimiento físico, que permanecía largas horas en alarmante postración.

Hoy todo pasó ya; León XIII ha recuperado la salud y ha podido reanudar sus costumbres. Cuando se dirige al jardín, sale de sus habitaciones de siete a ocho de la mañana...

Los suizos y los gendarmes pontificios presentan armas al paso del cortejo y saludan militarmente; las restantes personas se arrodillan y el Papa da a todos su bendición.

La entrada del jardín, León XIII desciende de la silla, sostenido por el ayuda de cámara y por el jefe de guardias nobles, y sube al carruaje que le espera.

Los guardias nobles montados a caballo, escoltan el carruaje ocupado por el Papa. El vehículo marcha hasta que el Papa tiene a bien disponer que se detenga para bajar de él y pasar a pie.

Después entra en la residencia de verano. Por la tarde, al regresar, se sigue exactamente el mismo ceremonial.

En la Audiencia

Se ha dictado sentencia contra Pablo Zagasti Goni, condenándole, por lesiones, a un mes y un día de arresto mayor, accesorias y pago de las costas.

que nadie le perseguía y se metió rápidamente por lo más espeso del bosque.

Hacia ya media hora que caminaba a la ventura, orientándose del mejor modo posible para no perder la línea recta...

La brisa que se deslizaba murmurando dulcemente entre las hojas de los álamos y las encinas, trajo a sus oídos el siniestro toque de rebato!

El ruido, al principio débil y apenas perceptible, fué creciendo por grados y multiplicándose. En vez de oírse en un solo punto, se oyó en dos, luego en diez, y por último llegó a formar como un semicírculo de ondas sonoras tras del fugitivo.

Ese enemigo era él, Luis Segismundo, marqués de Saint-Maixent.

Al oír la voz de las campanas que convocaban a las armas a todos los habitantes del país, el marqués experimentó un profundo abatimiento; se preguntó si valía en realidad la pena de defender su vida contra toda una provincia empeñada en qui-

DESCUBRIMIENTO DE LA FUCHSINA EN LOS VINOS

Uno de los medios más eficaces para averiguar si los vinos contienen o no fuchsina, consiste en emplear el agua de cal.

Este líquido hace desaparecer inmediata y totalmente las materias colorantes del vino, el cual adquiere un color verde oscuro cuando no tiene fuchsina.

Los vinos que contienen esta sustancia y otros colores procedentes de carbonos minerales, no se alteran inmediatamente bajo la acción de dicho agente, conservando algún tiempo el mismo color propio del vino.

Para hacer la prueba se mezcla en un cubo de vidrio una parte de vino por dos de agua. Si el vino no contiene fuchsina tomará inmediatamente un color verdoso, formándose burbujas del mismo color; si por el contrario contiene colores más o menos artificiales, se conservará por algún tiempo de color más o menos intenso...

Si la materia colorante es únicamente artificial, con la citada adición y la de ácido clorhídrico o nítrico, reaparece instantáneamente el color rojo, tomando el líquido un color amarillento que poco a poco desaparece.

EL PAN

No hay cosa más común entre los hombres que usar una cosa diariamente sin conocerla ni estudiarla.

Pocas cosas son tan familiares en España, Francia, Italia y muchos otros países que el pan, y sin embargo son muy pocos los que se detienen a examinar su procedencia y origen.

El trigo y demás cereales se comieron en los tiempos primitivos en rama. Se sacaban las espigas que se desgranaban comiendo el grano. Más adelante se discurrió machacarlo con piedras, depositando la harina en un hoyo formado en las peñas. Después se inventó hacer una pasta, vertiendo agua sobre la harina, y diluirla sobre las brasas o a las llamas...

Posteriormente, y sobre 1500 ó 1400 años antes de Jesucristo, ya se descubrió otro modo más perfecto de moler el trigo cuya invención se atribuye, según unos, a Arcas, hijo de Júpiter, rey de Arcadia, o a Trípolemo, el dios Pan de los griegos.

Los molinos a brazo se creó fueron descubiertos 1500 años antes de la era Cristiana. En tiempo de Julio César ya se inventaron las norias ó molinos de agua, construyéndose el primero a orillas del Tiber por el desgraciado Bellisario, a quien Justiniano arrancó los ojos.

Los árabes, en el año 630, inventaron el molino de viento, cuyo artefacto fué conocido en Europa 170 años antes de Cristo.

társela. Pero aquel decaimiento fué tanto más corto cuanto más absoluto había sido, y no tardó en convertirse en una violenta reacción.

—¡Pues bien! ¡no!—exclamó el caballero, levantando la cabeza con aire de desafío.—Por más que hagan no me prendarán. Lucharé contra todos ellos. No se dirá que un hombre como yo se ha dejado vencer por esos animales, ni por la fuerza, ni por la astucia!

Emprendió de nuevo la marcha con paso firme y rápido, a pesar del cansancio que empezaba a apoderarse de él.

Durante dos horas prosiguió animosamente su camino, supliendo con su energía moral el desfallecimiento de sus fuerzas físicas; pero al fin empezó a rendirse.

Las piernas del marqués flaqueaban; sus pies doloridos le hacían tropezar a cada paso; el hambre, y sobre todo la sed le atormentaban horriblemente.

Muchas veces estuvo a punto de dejarse caer para descansar un poco; cualquiera que fuese el peligro a que le exponía ese retraso.

Resistió, sin embargo, a la tentación y continuó diciéndose: —Haré lo que ha hecho «Djali», andaré hasta que caiga sin vida.





